



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**LICENCIATURA EN ADMINISTRACIÓN Y ESTRATEGIAS DE
NEGOCIO.**

TERCER CUATRIMESTRE

CAPACITACIÓN Y SEGURIDAD E HIGIENE EN EL TRABAJO

SÚPER NOTA

QUE PRESENTA:

PRISCILA ALEJANDRA LÓPEZ GÓMEZ

DOCENTE:

ALDO IRECTA NAJERA

31 de julio del 2022.

Elementos básicos de gestión de la prevención de riesgos

Organismos públicos relacionados con la seguridad y la salud en el trabajo.

El artículo 40.2 de la Constitución encomienda a los poderes públicos, como uno de los principios rectores de la política social y económica, velar por la seguridad e higiene en el trabajo



Los organismos públicos competentes en materia preventiva deben colaborar entre sí y con los responsables de la prevención en los centros de trabajo para conseguir la mejora de las condiciones de trabajo.



La organización pública de la prevención

Es el conjunto ordenado y sistematizado de instituciones gubernamentales que aplican políticas, normas, técnicas, sistemas y procedimientos a través de los cuales se racionalizan los recursos para producir bienes y servicios que demanda la sociedad

En el ámbito de la prevención de riesgos laborales, la Administración Pública nunca duerme, puesto que podemos encontrarnos trabajadores pertenecientes a este ámbito trabajando en distintos turnos de trabajo, noches e incluso en fines de semana.



La organización de la prevención en la empresa

Un elemento fundamental en la acción preventiva en la empresa es la obligación que tiene el empresario de estructurar dicha acción a través de la actuación de uno o varios trabajadores de la empresa específicamente designados para ello, de la constitución de un servicio de prevención o del recurso a un servicio de prevención ajeno a la empresa.



Organización del trabajo preventivo: rutinas básicas

La política de prevención de riesgos laborales debe ser inherente al sistema de gestión de una empresa; es lo que se ha dado en denominar integración de la prevención de riesgos laborales. Esto quiere decir que la gestión preventiva y su organización no deben formar un cuerpo aparte en la organización de la empresa, sino que debe formar un todo inseparable con esta.



Documentación

Son factores que han de ser necesariamente considerados a la hora de la toma de decisiones, incluso cuando entren en contradicción con otros fines o intereses de la empresa.

1. Declaración política
2. Responsabilidades
3. Elementos que configuran el sistema de gestión de la prevención
4. Evaluación de riesgos
5. Planificación de la acción Preventiva
6. Informes de seguimiento y evaluación del sistema de gestión de la prevención
7. Vigilancia de la salud

Primeros auxilios



Se entiende por primeros auxilios el conjunto de actuaciones y técnicas que permiten la atención inmediata de un accidentado, hasta que llega la asistencia médica profesional, a fin de que las lesiones que ha sufrido no empeoren.



Condiciones de material y locales donde se deben prestar

La normativa de seguridad y salud en el trabajo, además de regular los aspectos relativos a cómo evitar o disminuir los riesgos profesionales, también establece la normativa sobre primeros auxilios en la empresa con el objetivo de atender a los trabajadores que han sufrido un accidente.

Nociones y actuaciones básicas

El marco normativo de la prevención de riesgos laborales (en adelante PRL), en principio, no tiene efectos sobre la responsabilidad del autónomo respecto de su propia seguridad. Sin embargo, si existen ciertos derechos y obligaciones cuando su actividad profesional se hace en presencia o pudiera estar afectado por actividades de terceros, ya sean empleados suyos u otros profesionales.

